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В 
сентябре школы сто-
лицы приняли 119 
тысяч первокласс-
ников — это рекорд 

в истории московского об-
разования. Что нового ждёт 
школьников в учебном году, 
рассказал мэр Москвы Сергей
Собянин на августовском 
городском педсовете. 

Усилят 
воспитательную 

работу
По словам мэра, в столице 

произошли позитивные де-
мографические изменения: 
малышей рождается больше, 
в разы увеличилось коли-
чество многодетных семей. 
Так, в наступившем учебном 
году в детских садах и шко-
лах обучаются более 1,6 млн 
ребят — на 500 тысяч боль-
ше, чем в 2010 году. 

Местами в дошкольных 
группах обеспечены все дети 
в возрасте от двух лет четы-
рёх месяцев до семи лет, в 
большинстве районов — на-
чиная с двух лет двух меся-
цев.

На педсовете Сергей Со-
бянин поручил улучшить 
воспитательную работу в 
школах. 

— От того, как мы с вами 
справимся с одной из самых 
главных задач нашей образо-
вательной системы — с вос-
питанием, будут во многом 
зависеть и безопасность, и 
будущее нашей с вами стра-
ны. Поэтому это совершен-
но неформальная история, 
которой нужно заниматься 
в первую очередь классным 
руководителям, — подчер-
кнул мэр.

Профильных 
классов 

стало больше
Мэр сообщил, что с это-

го года Московская элек-
тронная школа (МЭШ) бу-
дет основана на отечествен-
ной операционной системе 
и программном обеспече-
нии, которое разработали 
московские специалисты. У 

учителей появится мобиль-
ное приложение «Журнал 
МЭШ» — выставлять оцен-
ки они смогут с помощью 
смартфона. Также все об-
разовательные учреждения, 
включая начальную школу, 
оснащены Wi- Fi. 

Кроме того, в этом году 
стало значительно больше 
профильных классов: инже-

нерных, медицинских, пе-
дагогических, академиче-
ских, кадетских, предпри-
нимательских, медиа- и IT-
классов. Появились и новые 
направления. 

— В этом году произошёл 
значительный прорыв: все-
го около 500 предпрофесси-
ональных классов было соз-
дано дополнительно. Среди 

них — космические и авиа-
строительные, — сообщил 
мэр. 

Новую школу 
открыли 

в Останкинском
В День знаний в Москве 

свои двери распахнули 11 
новых учреждений образо-
вания. Одно из них — на ул. 
Цандера, 3. Это корпус для 
старшеклассников школы 
№1518. 

«Эта школа — рань-
ше №284 — известна сво-
ей историей. В 1941 году в 
здании на проспекте Мира 
формировалась 13-я Росто-

кинская дивизия народного 
ополчения. Потом распо-
лагалась Московская объ-
единённая школа Военно-
морского флота. Среди её 
выпускников был выдаю-
щийся актёр, участник Ве-
ликой Отечественной войны 
Георгий Юматов, и благо-
даря ему в школе снимали 
эпизод знаменитого филь-
ма «Офицеры», — отметил 
Сергей Собянин в своём Те-
леграм-канале. 

В современном четырёх-
этажном здании оборудова-
ли кабинеты робототехни-
ки и информационно-вы-
числительных технологий. У 
школы есть лицензия «Ян-

декса» для обучения школь-
ников программированию в 
Академии Яндекса. Также в 
этом учебном году здесь от-
крывают предприниматель-
ский и IТ-классы. 

— В новом корпусе сдела-
ли медиатеку и актовый зал на 
356 мест с эстрадой и гримёр-
ными. А также два спортив-
ных зала: малый и большой, 
— рассказала «ЗБ» директор 
школы Марина Фирсова. 

Большой спортзал, а так-
же просторные классы мож-
но разделять специальным 
занавесом на электроприво-
де, чтобы сделать небольшие 
изолированные кабинеты. 

Территория около школы 
благоустроена. Здесь появи-
лись зона отдыха, баскет-
больная площадка, корт для 
тенниса, волейбола и бад-
минтона, места для сдачи 
норм ГТО и подвижных игр.

Игорь МИНАЕВ,
Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В Москве — рекордное число 
первоклассников

В корпусе для старшеклассников 
на улице Цандера оборудовали 

кабинеты робототехники

Сергей Собянин рассказал о позитивных изменениях в столичном образовании
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На Долгопрудной аллее, 
14, корп. 3, заработал об-
щественный пункт охраны 
правопорядка (ОПОП). По 
словам главы управы района 
Северный Екатерины По-
тапенко, такой пункт был 
очень важен для молодого 
микрорайона, где прожива-
ют более 10 тысяч человек.  

— Для сотрудников сдела-
ли функциональные каби-
неты и даже душевую, по-
явилась комната отдыха. 

Пункт оснащён оргтехни-
кой, камерами видеонаблю-
дения, видеодомофонами, 
— рассказала Потапенко. 

По её словам, в пункт 
теперь можно прийти и с 
детьми: для них обустрое-
на игровая зона. Так что ро-
дители смогут спокойно об-
судить насущные вопросы, 
касающиеся правопорядка 
и безопасности, пока ребё-
нок играет или рисует. 

Ирма КОТИЯР

В Северном открылся 
пункт охраны правопорядка Вентиляционная шахта в «Саду бу-

дущего» близ станции метро «Бота-
нический сад» превратилась в арт-
объект. Её украсили рисунком побе-
дителя городского конкурса «Насле-
дие моего района». Двенадцатилетний 
Леонид Герасимов изобразил пейзаж, 
который можно увидеть из окна по-
езда метро, проезжая мимо электро-
депо «Измайлово». Это транспорт-
ное сооружение — объект культур-
ного наследия. 

Наносили рисунки опытные стрит-
арт-художники вместе с детьми, ко-
торые тоже участвовали в конкурсе. 

— Я рисую с четырёх лет. Эту кар-
тину я написал маслом и назвал 
«Фантазия», — рассказал победи-
тель. — Шахту начали расписывать 
профессиональные художники. А 
потом я и другие ребята взяли бал-
лончики и присоединились. Полу-
чилось здорово!  

Ещё одну роспись сделали 
на шахте у станции метро «Ки-
тай-город». Её украсило изобра-
жение Северного речного вокза-
ла, сделанное юной художницей 
Натальей Рябой. 

Мария ГОРБУНОВА

Шахту у метро «Ботанический сад» превратили в арт-объект

Мэр Москвы выступил на открытом городском педсовете

В новом здании школы №1518 есть всё необходимое для изучения информационно-вычислительных 
технологий и конструирования

Сооружение украсил рисунок победителя конкурса 
«Наследие моего района»
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В 
сквере у пруда Марс 
молодая мама Анна 
Акишина гуляла со 
своим маленьким 

сыном. Она увидела, что к 
водоёму бежит мальчик лет 
пяти-шести на вид и вне-
запно падает в воду. Крик-
нув своему ребёнку: «Сы-
нок, сиди в коляске!», Анна 
кинулась к пруду. 

— Мальчик барахтался в 
воде рядом с берегом, глу-
бина была не очень боль-
шая, но её хватило бы, что-
бы малыш утонул. Я прыг-
нула в воду и вынесла его 
на берег, — рассказала «ЗБ» 
Анна Акишина. 

Перепуганный мальчиш-
ка бросился наутёк не раз-
бирая дороги. Анна вместе 
с сыном в коляске побежа-
ла за ним. Она боялась, что 
ребёнок в неадекватном со-
стоянии может снова по-
пасть в беду.

— Я усадила его на лавоч-
ку. Ребёнок трясся, он был 
ужасно напуган и замёрз, 
— говорит девушка. — Сня-
ла с него мокрую одежду 
и укутала в плед, который 
был у меня с собой в коля-
ске. Пыталась выяснить, 
где его родители.

Вокруг собрались про-

хожие, кто-то вызвал по-
лицию и скорую помощь. 
Только когда приехали 
спецслужбы, Анна заме-
тила, что телефон и бан-
ковская карта в карманах 
намокли. 

Вскоре нашлась бабуш-
ка мальчика. Он убежал от 
неё во время прогулки и по-
терялся. Пенсионерка ки-
нулась благодарить спаси-
тельницу внука. 

— Очевидцы тоже благо-
дарили. Мне стало неловко 
от всеобщего внимания, и я 
поспешила домой, — при-
зналась смелая девушка.

Анне Акишиной 27 лет, 
она живёт в районе Се-
верный на Дмитровском 
шоссе. До декретного от-
пуска работала бухгалте-
ром, сейчас всё время уде-
ляет сыну. Недавно у семьи 
был праздник: малыш по-
шёл в детский сад. 

Анна ГОНЧАРОВА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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В Отрадном 
полыхал 

автомобиль
Вечером 29 августа ав-

толюбитель парковал свой 
«Рено» у дома 3, корп. 1, на 
Северном бульваре, когда из-
под капота заструился дым. 
Пожар начался в моторном 
отсеке, объял весь автомо-
биль и перекинулся на две 
соседние иномарки. Возго-
рание, вызванное замыка-
нием в электросистеме авто, 
ликвидировали пожарные. 

В Бабушкинском 
горела лоджия
Днём 30 августа поступило 

сообщение о том, что в доме 
6 на улице Чичерина огнём 
охвачена лоджия одной из 
квартир. Хозяева были дома 
и смогли потушить пламя до 
прибытия сотрудников МЧС. 
Причина пожара — окурок, 
брошенный с верхних этажей.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе 

произошло 14 пожаров. 
Погибших и пострадавших 

нет.

Разыгрались 
на высоте

В группе Лосиноостров-
ского района в соцсетях жи-
тели Норильской улицы по-
делились своей тревогой: 
«Дети из других дворов 
приходят к нам в подъезд, 
катаются на лифтах на 20-й 
этаж, выходят на балкон 
и играют там. Во-первых, 
это для них самих опасно, 
во-вторых, они всё портят 
и ломают». 

И неспроста авторы пуб-
ликации в первую очередь 
говорят об опасности. Они 
понимающе отмечают, что 
«детям интересна высота». 
Ещё бы — дух захватывает. 
Наверняка многие в детстве 
тоже любили забраться на 
дерево или крутануть на ка-
челях «солнышко». Сейчас, 
к счастью, таких качелей не 
делают, а раньше их было 
довольно много. Так что о 
том, как больно с них па-
дать, многие люди, уже став-
шие родителями, знают не 
понаслышке. Но как убе-
речь ребёнка от экстремаль-
ных шалостей? 

Если тяга к приключени-
ям неодолима, можно по-
пробовать направить её в 
другое русло. Среди секций 
в досуговых центрах города 
есть акробатика, скалолаза-
ние, можно научиться де-
лать трюки на скейтбордах, 
чтобы под руководством 
грамотных тренеров ощу-
тить высоту и полётность. 
Энергии много? Тогда по-
дойдут игровые виды спор-
та и бое вые искусства. Яр-
ких эмоций спорт приносит 
множество, а вот времени и 
сил на сомнительные про-
делки не оставляет. Вместе 
с тем в любом спорте важ-
ны дисциплина, чувство от-
ветственности. Глядишь, со 
временем и второй аргумент 
поста перестанет быть ак-
туальным. 

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» 

вместе! 
 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла решить 
проблему? 

Мальчик 
убежал 

от бабушки 
и потерялся

Прыгнула в воду за чужим малышом

Движение временно ограничили на улице Руставели, 
на очереди — проезд Добролюбова 

Проезд автомобилей за-
труднён на улице Руставе-
ли со 2 сентября до 20 октя-
бря этого года, а на проез-
де Добролюбова будет огра-
ничен с 20 октября 2022 года 
до 21 марта 2023-го. Об этом 
сообщили в городском Цен-
тре организации дорожного 
движения. 

— В районе планируется 
начать строительство ново-
го жилого комплекса, для ко-
торого нужна реконструк-
ция водопровода и канали-
зации, чтобы потом подклю-
чить дома к городской сети, 

— пояснил заместитель гла-
вы управы Бутырского рай-
она Иван Собкалов. 

Полностью проезд по ули-
цам закрывать не будут, од-
нако на участках от дома 15 
до дома 14, стр. 11, на улице 
Руставели, а также на участ-
ке от дома 6, стр. 1, до дома 
9, стр. 2, на проезде Добро-
любова будут поэтапно пе-
рекрывать по одной полосе 
движения из двух. На время 
работ парковку в месте пере-
крытия запретят.

София 
РУСЯЕВА

Молодая мама из района Северный вытащила тонувшего ребёнка из пруда Марс

68-летнему жителю Ека-
теринбурга не давало по-
коя имущество родного 
брата и его супруги: они 
жили в собственной квар-
тире в Сочи, а в Москве у 
них — ещё три квартиры. 
У мужчины родился, как 
ему казалось, гениальный 
план: похитить родствен-
ников, привезти в столицу 
и заставить переписать на 

себя жильё. Информация 
о том, что мужчина ищет 
исполнителей для свое-
го преступного замысла, 
поступила оперативни-
кам СВАО. Они и сыграли 
роль похитителей. Опера-
тивники связались с па-
рой, которую заказал род-
ственник. Те приехали в 
Москву и стали ловить зло-
умышленника на живца. 

— Якобы похищенных 
брата с супругой привез-
ли в офис на Сигнальном 
проезде, для убедитель-
ности их связали и наде-
ли мешки на голову. Заказ-
чик также пришёл на место 
и озвучил свои требова-
ния: всё имущество долж-
но перейти к нему, ина-
че супругам несдобровать, 
— рассказал «ЗБ» врио на-

чальника отдела уголовно-
го розыска УВД по СВАО 
Дмитрий Головко.

После этого в офис во-
рвались оперативники и 
скрутили мужчину. Воз-
буждено уголовное дело, 
злоумышленнику грозит 
до 12 лет лишения свобо-
ды. 

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

Оперативники из СВАО предотвратили похищение семейной пары

Анне Акишиной 27 лет, по профессии она бухгалтер
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Тестирование систе-
мы дистанционно-
го электронного го-
лосования (ДЭГ) в 

Москве прошло без сбоев. 
Об этом сообщил Вадим 
Ковалев, руководитель об-
щественного штаба по на-
блюдению за выборами в 
Москве.

Попутно 
провели опрос

По его словам, система 
сработала чётко и выдер-
жала все нагрузки. Всего в 
тестовом голосовании при-
няли участие почти 460 ты-
сяч человек.

— Тест состоялся. Мы за-
фиксировали интерес мо-
сквичей к дистанционно-
му электронному голосо-
ванию, оно для москвичей 
в приоритете, — заявил Ва-
дим Ковалев.

Проверка системы элек-
тронного голосования про-
ходила с 8.00 до 17.00 26 ав-
густа. Москвичи, имеющие 
«Личный кабинет» на пор-
тале mos.ru, получили нака-
нуне письмо с приглашени-
ем принять участие в тести-
ровании. Присоединиться к 
нему могли горожане, ко-
торые зарегистрированы в 
районах, где с 9 по 11 сентя-
бря пройдут выборы муни-
ципальных депутатов. Это 
жители всей Москвы, кроме 
района Щукино и большей 
части ТиНАО. К слову, в Но-
вой Москве тест проводился 

только в Троицке и сами вы-
боры пройдут только в этом 
населённом пункте.

Во время проверки горо-
жане не только знакомились 
с процессом выражения сво-
ей воли, но и могли отве-
тить на вопрос: «Какие улуч-
шения помогут сделать ваш 
район более комфортным?» 
Москвичам были предложе-

ны 15 вариантов ответа. К 
слову, чаще всего участники 
теста выбирали ответ о необ-
ходимости установки в пар-
ках и скверах дополнитель-
ных скамеек, а на втором и 
третьем местах — просьбы о 
создании дополнительных 
спортивных площадок и об 
установке фонарей улично-
го освещения. 

ДЭГ работает 
корректно

Одновременно разработ-
чики системы дистанцион-
ного электронного голосо-
вания убеждались в том, 
что ДЭГ работает коррект-
но, информация обновля-
ется максимально быстро, 
пользователям и членам из-

бирательных комиссий по-
нятна и удобна вся проце-
дура волеизъявления. 

Горожане не только отве-
чали на важный для горо-
да вопрос, они также могли 
ознакомиться с процессом 
голосования и опробовать 
новинки, которые ждут из-
бирателей в этом году на 
участках, — электронный 
список и сканеры. 

Страховка 
от внештатных 

ситуаций
В ходе тестирования спе-

циалисты отработали раз-
ные сценарии поведения 
избирателей. К примеру, 
на некоторых участках был 
проведён стресс-тест: там 
специально отключали 
связь или электричество, 
чтобы отработать порядок 
действий в экстренной си-
туации. По результатам 
проверки уже принято ре-
шение: оснастить участки 
дополнительными устрой-
ствами с сим-картой и ав-
тономным электроснабже-
нием. Это позволит обеспе-
чить непрерывность про-
цесса голосования.

В ходе отработки вне-
штатных ситуаций так-
же проверена подготовка 
службы техподдержки, куда 
члены избирательных ко-
миссий смогут обращать-
ся, если возникнут техни-
ческие неполадки.

Игорь СИБИРЯКОВ

В тестовом 
голосовании 

приняли 
участие почти 

460 тысяч 
человек

Предвыборное тестирование 
ПРОШЛО УСПЕШНО

Систему 
онлайн-

голосования 
проверили 

на прочность

Жителям столицы, ко-
торые в сентябре плани-
руют проголосовать на вы-
борах муниципальных де-
путатов в режиме онлайн, 
на мобильные телефоны 
начали поступать СМС-
сообщения. В них указа-
ны индивидуальные циф-
ровые коды для розыгры-
ша призов в рамках акции 
#ВыбираемВместе2022. 

— Коды будут рассылать-
ся в течение нескольких 
дней. Для того чтобы ис-
пользовать код и присоеди-
ниться к розыгрышу, нуж-
но только проголосовать в 
электронном виде, — пояс-
нили в пресс-службе мэра 
и Правительства Москвы. 

Розыгрыши призов 
пройдут 10, 11 и 12 сен-
тября. О победе москви-
чей известят с помощью 
СМС. Участники акции 
смогут самостоятельно 
проверить, выиграл их код 
или нет, на сайте «Милли-
он призов». Сделать это 
можно 10 сентября с 12 ча-
сов дня. 

Всего в рамках програм-
мы будет разыграно бо-
лее 600 тысяч призов. Мо-
сквичи смогут выиграть 
один из 100 автомобилей 
или от 3 до 10 тысяч бал-
лов.

Потратить их можно бу-
дет в столичных кафе, ре-
сторанах, музеях и теат-

рах, парках развлечений и 
магазинах. Или перевести 
благотворительным фон-
дам, которые помогают де-
тям, инвалидам, ветеранам 
и приютам для животных. 
О своём желании при-
нять участие в программе 
«Миллион призов» заяви-
ли уже более 170 москов-
ских торговых и развле-
кательных предприятий. 

Получить код участника 
акции «Миллион призов» 
можно только от DIT_MOS 
или чат-бота программы; 
любые другие сообщения 
могут присылать мошен-
ники, на них реагировать 
не надо. 

Олег ДАНИЛОВ

В Москве началась учёба об-
щественных наблюдателей, ко-
торые 9-11 сентября будут конт-
ролировать ход голосования на 
выборах городских муници-
пальных депутатов. 

— Обучение состоит из оч-
ных занятий, а также из специ-
ально разработанного онлайн-
курса, пройдя который наблю-
датель научится разбираться в 
процедуре голосования, узна-
ет о законах, которые регули-
руют выборы, а также изучит, 
как использовать приложение 
«Мобильный наблюдатель», — 
пояснил руководитель обще-
ственного штаба по наблюде-
нию за выборами в Москве Ва-
дим Ковалев. 

Приложение «Мобильный 

наблюдатель» — ноу-хау Мо-
сквы. Оно позволяет наблю-
дателю взаимодействовать с 
общественным штабом напря-
мую, без посредников. Имен-
но наблюдатели являются для 
штаба главным источником ин-
формации о ходе голосования. 

Также во время учёбы на-
блюдатели узнают о том, как 
считают голоса комплексы об-
работки избирательных бюлле-
теней, как их готовят к рабо-
те на участках, что нужно сде-
лать в первый, второй и третий 
дни голосования. Во время учё-
бы наблюдателей познакомят 
с возможными нарушениями и 
нестандартными ситуациями, 
которые могут произойти на 
избирательном участке, а так-

же расскажут, какие действия 
предпринимать наблюдателю 
и как правильно реагировать 
на эти события.

Всего в этом году обучение 
пройдут 10 тысяч наблюдате-
лей. Это позволит проконтро-
лировать ход голосования на 
каждом избирательном участ-
ке в Москве, а значит, обеспе-
чить конкурентные и честные 
выборы.

Набор желающих в корпус 
наблюдателей продолжает-
ся. Вой ти в его состав может 
каждый москвич, достигший 
на день проведения выборов 
восемнадцатилетия и облада-
ющий активным избиратель-
ным правом.

Евгений БАКИН

Участники розыгрыша 
«Миллиона призов» получают СМС

Общественных наблюдателей 
учат очно и дистанционно
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Экстренная госпи-
тализация — поч-
ти всегда стресс для 
человека. Помогать 

бороться с ним теперь бу-
дут социальные координа-
торы. Они уже работают в 
ряде городских стациона-
ров. Теперь этот опыт будет 
применяться в новых ста-
ционарных скоропомощ-
ных комплексах (ССК). Их 
строят при шести крупных 
больницах. Такой пациен-
тоориентированный под-
ход — часть нового москов-
ского стандарта экстренной 
медпомощи.

Как это будет 
работать

Социальные координато-
ры будут сопровождать па-
циента на всех этапах его на-
хождения в ССК. Они пер-
выми окажут моральную 
поддержку и посодейству-
ют в решении немедицин-
ских вопросов. Например, 
дозвонятся до родных или 
друзей пациента, предупре-
дят о необходимости забрать 
ребёнка из школы или по-
могут пациенту пристроить 
оставленного дома питомца. 

Координаторы выявят 
потребность в социальной 
помощи, помогут во вре-
мя выпи ски — например, 
вызвать такси. В первую 
очередь соцпомощь может 
потребоваться пожилым 
людям, имеющим инва-
лидность, многодетным ро-
дителям, матерям-одиноч-
кам, бездомным. При не-
обходимости информацию 
о пациентах, которым тре-
буется помощь после вы-
писки, передадут в соответ-
ствующие соцслужбы города 
по месту жительства. 

Кроме того, в приёмных 
отделениях экстренной 
помощи начнут работать 
специалисты Московской 

службы психологической 
помощи населению.

Для родственников паци-
ентов сделают удобные ком-
наты ожидания, кабинеты 
психологической поддержки.

«Пациент 
не должен ходить 
по кабинетам»

Директор НИИ СП 
им. Н.В.Склифосовского 
Сергей Петриков отметил, 
что пациентоориентирован-
ный подход включает в себя 

несколько составляющих:
— Первая и основная — 

это переход от системы «па-
циент — к врачу» к системе 
«врач — к пациенту». Люди, 
обратившиеся в клинику, 
больше не должны ходить 
по кабинетам: специалисты 
сами подходят к их диагно-
стическим койкам и прово-
дят необходимые консульта-
ции и исследования.

Второй важный прин-
цип — цифровизация. В 
новых ССК будет действо-
вать система распределе-
ния пациентов — триаж. 

— Это алгоритм, кото-
рый анализирует важней-
шие показатели пациентов 
при поступлении и опреде-
ляет, куда их нужно напра-
вить дальше: сразу в реани-
мацию, в операционную или 
же на диагностическую кой-
ку, — пояснил Сергей Пе-
триков. 

Третья составляющая — 
унификация, то есть еди-
ный порядок действий 
для всех новых скоро-
помощных комплексов. 

— Скажем, если пациент 

поступил с инсультом, мы 
знаем шаг за шагом, кто и 
как оказывает ему помощь, 
что происходит в каждую 
минуту его пребывания в 
стационаре, — рассказал 
Петриков.

Из службы 
занятости — 

в соцкоординаторы
Татьяна Федоренко 

— старший социальный 
координатор ГКБ им. 
А.К.Ерамишанцева. Ей всег-
да хотелось помогать лю-
дям: она 16 лет проработа-
ла в службе занятости, а по-
том одной из первых освоила 
профиль соцкоординатора.

— Каждый день мы слы-
шим слова благодарности из 
ординаторских, — говорит 
Татьяна. — Мы находим-
ся на связи с родственни-
ками пациентов, помогаем 
им сориентироваться в ра-
боте больницы и социаль-
ной помощи, отвечаем на 
вопросы о выписке.

Виктория КАЙТУКОВА

Быстро помочь и начать лечить
В новых скоропомощных комплексах создадут новые условия для пациентов

Татьяна 
Федоренко,
старший 
социальный 
координатор 
ГКБ им. 
А.К.Ерами-
шанцева

9 сентября в 18.00 на ВДНХ 
в павильоне «Рабочий и кол-
хозница» пройдёт девятая 
бесплатная дискуссия «Хочу 
найти себя и перестать тре-
вожиться о будущем. Чужие 
письма» лектория «Здоро-
вая Москва». Как жителям 
мегаполиса научиться про-
тивостоять неопределён-
ности и справляться с тре-
вожностью, обсудят меди-
цинский психолог ПКБ №4 
им. П.Б.Ганнушкина Ми-

хаил Козлов и ведущая по-
пулярного YouTube-проекта 
«Чужие письма», психо-
аналитик Ольга Кузнецова. 
Вместе с модератором, ак-
трисой театра и кино, участ-
ницей шоу Comedy Woman 
на ТНТ Надеждой Сысоевой 
они разберут письма гостей 
о личных переживаниях на 
тему самоопределения. 

— Не многие люди хо-
рошо умеют справляться с 
тревожностью. Большин-

ство из нас озабочены нео-
пределённостью и склонны 
беспокоиться о будущем. 
Триггеры для переживаний 
у всех разные: это и навяз-
чивые мысли, и недостаток 
сна, и активное использо-
вание Интернета. Основ-
ная проблема сильного бес-
покойства состоит в том, 
что оно может значитель-
но снижать работоспособ-
ность, провоцируя апатию 
или, наоборот, панику. Все, 

кому требуется помощь с 
самоопределением, а так-
же кому интересны лайф-
хаки и мнение врача, могут 
принять участие в дискус-
сии на ВДНХ в пятницу, 9 
сентября. Нужно только за-
регистрироваться, — при-
гласил к участию в лекто-
рии Михаил Козлов.

Гостям парка расскажут, 
как перестать беспокоиться 
обо всём на свете и спокой-
но принимать будущее. Для 

участия в бесплатной 
дискуссии необходи-
мо предварительно 
зарегистрировать-
ся. Если возможно-
сти прийти в парк 
нет, прямую трансляцию 
лекции смотрите на стра-
ницах в социальных сетях 
«ВКонтакте» и «Однокласс-
ники» «Здоровой Москвы» 
в 18.00.

Лекторий «Здоровая Мо-
сква» — цикл из 10 откры-

тых встреч с врачами, 
диетологами, учёны-
ми, психологами, с 
которыми беседуют 
известные телеведу-
щие и актёры. В ходе 

дискуссий они обсужда-
ют тревогу и стресс, забо-
ту о детях, здоровье после 
сорока и вредные привыч-
ки. Бесплатная регистра-
ция на мероприятия и рас-
писание доступны по ссыл-
ке mosgorzdrav.ru/zm.

Москвичей пригласили обсудить самоопределение в лектории «Здоровая Москва»

Так выглядит проект комплекса, который возводят при НИИ скорой помощи им. Н.В.Склифосовского

Все 
немедицинские 

вопросы 
возьмут 
на себя 

социальные 
координаторы

Сергей 
Петриков,
директор НИИ 
СП им. 
Н.В.Скли-
фосовского
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Не пустили 
большой дым 

в Москву
— Алексей Алексан-

дрович, накануне Дня 
города первый вопрос 
хотелось бы задать об 
итогах летнего благо-
устройства. Но конец 
лета испытывает на 
прочность: вы недав-
но вернулись из Ря-
занской области, где 
только-только удалось 
справиться с лесными 
пожарами.

— Да, август выдал-
ся жарким и в прямом, и 
в переносном смысле. Город 
не мог оставаться в сторо-
не. Один только СВАО на-
правил под Рязань, в Кле-
пиковский район, более 80 
единиц техники и почти 
450 сотрудников окружных 
служб. Прибыв на место, 
наша команда сразу ока-
залась на передовой: в те-
чение двух суток люди спа-
сали от пожара село Ольги-
но, тушили подступающее 
пламя, обеспечивали бес-
перебойную подачу воды 
пожарным. В последую-
щие дни занимались обу-

стройством противопо-
жарных полос: проложи-
ли через глухой лес почти 
20 километров 30-метро-
вых просек, которые будут 
служить надёжной прегра-
дой для распространения 
огня. Работали в контакте 
с МЧС и другими город-
скими подразделениями. 
Речь ведь шла о безопасно-
сти не только жителей Ряза-
ни, но и москвичей. Нель-
зя было допустить повторе-

ния 2010 года, когда Москва 
всё лето задыхалась из-за 
дыма. В настоящий момент 
на участках, где были за-
действованы наши подраз-
деления, удалось локали-
зовать лесные пожары, не 
допустив серь ёзного уро-
на. Это лучшее доказатель-
ство тому, что залог успеха 
— слаженная работа коман-
ды мэра.

Совсем другими 
становятся 
скверы

— Канун Дня города 
— традиционно время 
подведения итогов. Какие 
изменения в округе за 
этот год вы можете особо 
отметить?

— Завершаются работы по 
обновлению общественных 
пространств в нескольких 
районах СВАО. Сквер «Зна-

ки зодиака» — настоящая 
достопримечательность на-
шего округа, но с 2007 года 
скульптуры там ни разу не 
модернизировали. Теперь 
они приведены в порядок, а 
рядом появятся новые пло-
щадки для игр и спорта. В 
соседнем районе Свибло-
во делаем сразу два сквера: 
на улицах Снежной и Седо-
ва. В районе Бибирево боль-
шая территория между ули-
цами Белозерской, Лескова 
и Мелиховской превратит-
ся фактически в полноцен-
ный парк. А в районе Юж-
ное Медведково работы ох-
ватили целый квартал между 
Сухонской улицей и проез-
дом Шокальского. Там по 
программе «Мой район» об-
новляем детские и спортив-
ные площадки, территории 
школы и детского сада, ста-
вим дополнительные опоры 
освещения. А осенью вы-
садим новые деревья и ку-
старники.

Новый облик 
«Парка Яуза» 

— А что делается в 
«Парке Яуза»?

— Эта гордость нашего 
округа продолжает обретать 
новый облик. Проект мас-

штабный, реализуется по ча-
стям, работы ведутся на про-
тяжении трёх лет. В этом году 
привели в порядок участок 
вдоль Северодвинской ули-
цы в Северном Медведко-
ве и на другом берегу Яузы 
в Лосиноостровском райо-
не. Мы всё ближе к заверше-
нию уникального по своим 

масштабам проекта, когда в 
СВАО появится непрерыв-
ный пешеходный маршрут 
длиной свыше 16 киломе-
тров от МКАД до Ростокин-
ского акведука. Это уникаль-
ный пример того, как по про-
грамме «Мой район» шаг за 
шагом развивалась огром-
ная территория в тесном со-
трудничестве с урбаниста-
ми, экологами, неравнодуш-
ными жителями. Развитие 
«Парка Яуза» дало импульс 
благо устройству природных 
территорий во всём округе.

Кинотеатры 
и культурные 

центры
— К слову, «Пар-

ку Яуза» передали два 
старейших кинотеатра — 
«Арктика» и «Полярный». 
Что с ними происходит 
сейчас? И какие ещё 
новые возможности для 
проведения досуга по-
явятся у жителей округа?

— Завершается проектиро-
вание «Арктики», в 2023 году 
там начнётся капитальный ре-
монт. Фасад планируем сохра-

нить, а внутри будет большая 
сцена для театральных поста-
новок и концертов. Что каса-
ется «Полярного», то в первой 
половине осени старое здание 
разберут. На следующий год на 
этом месте начнут строить рай-
онный культурно-досуговый 
центр со зрительным залом и 
с детской школой искусств. 

А в Ростокине местному 
досуговому центру передали 
здание Дома культуры имени 
Луначарского. Теперь там от-
крывают новые секции, круж-
ки, клубы по интересам, мно-
гие из них бесплатные для жи-
телей. Само здание уникаль-
ное, историческое. В скором 
будущем его ждут капиталь-
ный ремонт и реставрация.

Школа как старт 
для успешной 

карьеры
— 1 сентября вы побы-

вали в Лианозове в школе 
№1449, одной из пере-
довых в нашем округе. 
Какие у вас впечатления?

— Самые позитивные. По-
добных единых образова-
тельных пространств, где 

ОКРУГ

Префект Алексей Беляев: 
Активные жители объединяются, 
чтобы приносить пользу округу

Уже осенью здание кинотеатра 
«Полярный» разберут 
и в следующем году 

начнут строить 
культурно-досуговый центр

Глава округа рассказал о преобразованиях в СВАО и о том, 
как программа  мэра «Мой район»  обеспечивает гармоничное развитие округа

Август 2022 года, Рязанская область. Префект СВАО Алексей Беляев (в красном) 
вместе с другими членами полевого штаба составляет план действий по ликвидации пожаров

Волонтёры «Команды СВАО» на субботнике в парке
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сконцентрированы пред-
профессиональные классы 
— инженерные, медицин-
ские, IT-технологий, пред-
принимательства, медиа-
коммуникаций, — в городе 
всего восемнадцать. В на-
шем округе их целых три — 
немало. И у ребят, которые 
пришли в них учиться, вид-
но желание получить новые 
знания, попробовать себя 
в этих профессиях. И мно-
гие уже рассматривают это 
как старт для своей дальней-
шей карьеры. Вокруг этого 
и строился наш разговор.

К открытию этого обнов-
лённого корпуса мы также 
привели в порядок и всю 
пришкольную территорию. 
Одна из специализаций этой 
школы — подготовка к сдаче 
на водительские права. Сде-
лали современную площадку 
для отработки навыков вож-
дения. А по соседству обо-
рудовали спортивную зону с 
универсальной площадкой 
для волейбола и баскетбола 
и воркаутом. Всего к ново-
му учебному году мы благо-
устроили территории 10 об-
разовательных учреждений: 
6 школ и 4 детских сада.

— В прошлом году в 
округе был реализован 
пилотный проект по 
созданию квартальных 
спортивных кластеров на 
базе школьных стадио-
нов. Продолжился ли он в 
этом году?

— В трёх школах — в Ал-
туфьевском районе, Мар-
фине и Южном Медведкове 
— сделали новые футболь-
ные поля, беговые дорожки, 
спортплощадки. В школе на 
Ботанической улице спор-
тивное ядро обустроили с 
нуля, раньше там был ас-
фальтовый плац. Теперь эти 
спортивные объекты доступ-
ны и для местных жителей. 

Новшество этого года — 
граффити в школьных дво-
рах. У нас есть школы, кото-
рые соседствуют с режимны-
ми объектами, которые обне-
сены бетонными заборами. 
По предложению педагогов 
и учеников на эти поверхно-
сти нанесли разноцветные 
рисунки. Территории при-
обрели совсем другой вид!

Осташковская 
развязка 

вот-вот поедет
— В округе сейчас стро-

ят несколько крупных до-
рожных объектов. Скоро 
ли завершатся эти работы 
и как будет развиваться 
дорожно-транспортная 
инфраструктура СВАО в 
ближайшие годы?

— Ко Дню города пла-
нируется открытие движе-

ния на всех участках Севе-
ро-Восточной хорды от Яро-
славского до Дмитровского 
шоссе и на развязке Осташ-
ковской улицы с МКАД. 
Далее на очереди заверше-
ние реконструкции развяз-
ки на Алтуфьевском шоссе. 
Таким образом, в округе за-
кончится создание основно-
го магистрального каркаса. 
А следующим этапом нач-
нём активно строить попе-
речные связки между райо-
нами. Для СВАО этот вопрос 
актуален, ведь наш округ бук-
вально разрезан железными 
дорогами. А жителей у нас 
1,5 миллиона человек, как 
в Новосибирске! Новые пу-
тепроводы соединят райо-
ны Лосиноостровский и Ба-
бушкинский с Ярославским. 
Первый пройдёт между Ма-
лыгинским проездом и ули-
цей Малыгина, второй — от 
улицы Менжинского к Ду-
динке. В Отрадном идёт под-
готовка к строительству связ-

ки улицы Хачатуряна с со-
седним Северным округом. 
Одновременно новая автомо-
бильная улица пойдёт от ули-
цы Хачатуряна до платфор-
мы МЦД-1 Дегунино. Бу-
дем строить прямую дорогу 
между Юрловским проездом 
и Костромской улицей. А в 
Алтуфьевском районе вовсю 
идёт подготовка к строитель-

ству эстакады, которая со-
единит Инженерную улицу 
с улицей 800-летия Москвы. 
Как мы и обещали, сначала 
решили вопрос со стартовой 
площадкой по реновации. 
Так что дороге скоро быть.

Запустили 
настоящую волну 

реновации
— Кстати, о ренова-

ции: СВАО стал первым 
округом Москвы, кото-
рый начал реализацию 
этой программы. Удаётся 
ли удерживать первые 
позиции?

— Уже введены в экс-
плуатацию 30 домов, ещё 
21 строится. Более 2,7 тыся-
чи жителей справили ново-
селье. Мы решили главную 
проблему: подобрали стар-
товые площадки везде, где 

на первый взгляд это каза-
лось невозможным. Алту-
фьевский район уже упо-
мянули, там на площад-
ке бывшей «Хартии» уже в 
этом году начнут возводить 
новостройки. Утверждены 
площадки в Ярославском 
районе: один новый дом бу-
дет на месте аварийного, 
пострадавшего в 2020 году 
при пожаре, второй — на 
Лосевской улице. В Биби-
реве вместо спорной пло-
щадки на Белозерской ули-
це утвердили другой адрес 
— на улице Корнейчука. В 
Останкинском районе вов-
сю идёт строительство на 
улице Годовикова. И вот 
сейчас перешли к основ-
ному этапу: запустили на-
стоящую волну реновации, 
когда все новые дома будут 
строить на месте снесённых.

— Жилья в округе стро-
ится много — и город-
ского, и коммерческого. 
Справятся ли с нагрузкой 
социальные объекты — 
школы, детские сады, 
поликлиники?

— Справятся, потому что 
темпы строительства соци-
альных объектов не отстают. 
До конца 2022 года планиру-
ется ввести в эксплуатацию 
детские и взрослые поли-
клиники на улицах Уржум-
ской, Ленской, Полярной, 
а также пристройку к поли-
клинике на улице Декабри-
стов. Достроили пристрой-
ку к поликлинике на улице 
Касаткина. В Южном Мед-
ведкове появился детский 
сад на 300 мест, который за-
стройщик передаст городу.

Много у нас на подходе 
спортивных комплексов. 
Вот-вот откроем легкоатле-
тический манеж в Алтуфь-
евском районе и бассейн 
школы имени Гомельского 

в Бибиреве, где будет уни-
кальный зал сухого плава-
ния для тех, кто только на-
чинает обучаться. Строят 
ФОКи на Анадырском про-
езде, улицах 3-й Мытищин-
ской и Ярославской. Долго-
жданный спорткомплекс 
на Алтуфьевском шоссе, 
100, уже вырос на три эта-
жа, ведутся монолитные 
работы. Продолжаем каж-
дый год модернизировать 
школьные стадионы. В этом 
году на Ботанической улице 
для школы №1494 и люби-
телей спорта из ближайших 
кварталов построили новый 
стадион с нуля.

Приоритет — 
объединять 

людей
— Какие задачи 

вы видите приоритетными 
на ближайшие год-два? 

— Главное — это каче-
ство жизни наших жителей. 
В этом смысл программы 
мэра «Мой район». Мы соз-
даём инфраструктуру и тем 
самым стараемся дать лю-
дям максимум возможно-
стей для самореа лизации. 
Результат очевиден: актив-
ные жители объединяют-
ся, чтобы приносить поль-
зу людям и округу. Друж-
ные волонтёрские команды 
сформировались вокруг на-
ших приютов для бездом-
ных животных. Создаются 
новые клубы по интересам 
в центрах московского дол-
голетия. Различные моло-
дёжные движения возни-
кают на базе новых спор-
тивных кластеров в парках.

Самый яркий пример — 
«Команда СВАО». Объеди-
нение волонтёров, которое 
появилось в пандемию, про-
должает действовать и раз-
виваться! Сейчас это энту-
зиасты, которые помогают 
тем, кто в этом нуждается: 
продуктами, помощью по 
дому, просто добрым сло-
вом. Например, недавно 
сразу несколько сотен че-
ловек по своей инициативе 
организовали во всём округе 
акцию «Убери за соседом»: 
провели субботники в пар-
ках округа. 

В преддверии Дня города 
хочу выразить признатель-
ность своей команде — де-
путатам, сотрудникам управ 
и всех окружных служб — за 
их самоотверженный труд. 
И огромное спасибо жите-
лям СВАО за их инициати-
вы, поддержку и, конечно, 
за критику. Всё это изо дня 
в день помогает делать наш 
округ лучшим.

Беседовал 
Алексей САВЕЛЬЕВ

Спасибо жителям СВАО 
за инициативы, поддержку, 

критику. Всё это помогает делать 
наш округ лучшим

В День знаний префект СВАО Алексей Беляев пообщался с учениками школы №1449 на Новгородской улице

Движение по участку Северо-Восточной хорды от Ярославского до Дмитровского шоссе запустят совсем скоро

ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев



8 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   30 (791) сентябрь 2022

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU

СИТУАЦИЯ

На газоне около 
нашего дома об-
разовалась куча 

земли вперемешку со стро-
ительным мусором. Рядом 
рабочие что-то копают. 
Пожалуйста, помогите 
решить нашу проблему.

Николай, 
3-я ул. Марьиной Рощи, 30

Как пояснили в ГБУ «Жи-
лищник района Марь ина 
роща», лишний грунт поя-
вился на газоне во время про-
ведения строительных работ. 

— Неподалёку от этого ме-

ста идёт реконструкция вы-
соковольтной линии. Рабо-
чие без разрешения исполь-
зовали газон для складиро-
вания грунта, — пояснили 
в ГБУ. 

Нарушение устранили: 
земляную кучу убрали, те-
перь газон в удовлетвори-
тельном состоянии. 

Александр 
БЕЛИЦКИЙ

 ГБУ «Жилищник района 
Марьина роща»: 3-я ул. 
Марьиной Рощи, 4, корп. 3, 
тел. (495) 631-0756. 
Эл. почта: gbumr@mail.ru

Жителей дома на 
улице Декабри-
стов одолели 
тараканы. Они 

гуляли по подъезду и заха-
живали в квартиры. В ситу-
ации разбирался «ЗБ». 

Подъезд 
обработали 

По словам жительницы 
дома Ольги, из-за неприят-
ных «соседей» людям было 
невозможно находиться на 
своих кухнях. 

После обращения газе-
ты в районные коммуналь-
ные службы ситуация по-
менялась. Как сообщил гла-
ва управы района Отрадное 
Павел Литовченко, дезин-
секцию, то есть уничтоже-
ние насекомых, в подъезде 
провела профильная компа-
ния, имеющая лицензию и 
договор на эти виды работ 
с местным «Жилищником». 
Обработали около 500 кв.
метров подъезда, подваль-
ных и чердачных помещений. 
Применяли одобренные Рос-
потребнадзором малотоксич-
ные химические вещества. 

После этого, по словам 
Ольги, «непрошеных го-
стей» стало меньше, одна-
ко совсем насекомые не ис-
чезли. Почему?

Они проникают 
везде

Заместитель руководи-
теля по медицинской дея-
тельности ГУП «Москов с-
кий городской центр дезин-
фекции» Павел Бычков от-
метил: насекомые живут и, 
скорее всего, будут жить ря-
дом с людьми всегда. 

— Они идут к нам за едой 
и водой, — поясняет он. 

Из-за крохотных разме-
ров преград для них нет. 
Каналы электропроводки, 
вентиляция, розетки, ме-
ста ввода труб канализации 
и водопровода  — тараканы 
пролезут везде. В соседнюю 

квартиру кто-то принесёт 
вещь с барахолки — ждите 
«незваных гостей». 

— От хозяев квартир тоже 
многое зависит. Не стоит 
забывать выбрасывать му-
сор, а продукты всегда луч-
ше убирать в пакеты или 
контейнеры, — добавил 
Бычков. 

Одного раза 
недостаточно

Нужно непременно най-
ти источник проблемы — 
место, откуда ползут насе-
комые. 

— Каждый вид имеет 
свои повадки. Например, 
муравьи не исчезнут, если 
не уничтожить их гнездо. 
Было дело: насекомые под-
нимались до 12-го этажа, а 
источник был в подвале, — 
рассказывает Павел. 

И мало просто обрабо-
тать помещение. «Гости» на 
время уйдут или погибнут, 
но потом вернутся. Поэто-
му процесс надо повторять.

— Мы это делаем через 
две-три недели. Тогда, при 
условии поддержания чи-
стоты в квартире, насеко-

мых год точно не будет, — 
поясняет специалист. — Не 
верьте тем, кто говорит, что 
после одной обработки та-
раканов изведёт.

Кошку отвезите 
к маме

Коммунальные службы 
отвечают только за сани-
тарное состояние подъез-
дов, подвалов и чердаков. 
Они заключают договор с 
предприятием, имеющим 
право травить насекомых 
в жилых домах. 

— Таких фирм в Москве 
около сотни, в том числе и 
наш центр. Увидели тара-
кана в подъезде — звоните в 
единую диспетчерскую или 
обращайтесь в «Жилищник», 
— говорит Павел Бычков. 

Но бороться с насекомы-
ми в квартирах — дело хозя-
ина. И услуга эта платная, а 
к визиту дезинсектора надо 
подготовиться. 

— Проведите влажную 
уборку в квартире, удалите 
весь мусор. Уберите еду — 
в контейнеры и холодиль-
ник, тарелки — в шкафы 
под плёнку или вовсе вы-
несите на балкон, — сове-
тует специалист.

Стоит тщательно вымыть 
и проветрить помещение, 
просушить места возмож-
ных протечек около труб в 
ванной и на кухне. Собак, ко-
шек и других питомцев луч-
ше вывезти, убрать их ков-
рики и миски. Аквариум с 
рыбками — на время обра-
ботки закрыть и отключить 
кислородную помпу. В поме-
щении может находиться хо-
зяин, но в перчатках, респи-
раторе и специальных очках. 
После обработки квартиру 
надо покинуть минимум на 
8 часов, в идеале — на сутки. 

Игорь СИБИРЯКОВ

  Единая диспетчерская 
служба г. Москвы: 
(495) 539-5353

Тараканов 
и муравьёв 
в квартире 
должен 
травить 

хозяин жилья

С насекомыми в жилых домах лучше справляются 
профессионалы

Ищите гнездо ОТРЕАГИРОВАЛИ

Газон в Марьиной роще очистили 
от строительного грунта

В сквере у корпу-
сов дома 4 на Но-
воалексеевской 

когда-то стояли по четыре 
лавочки в каждом кармане, 
рядом — урны. Сейчас в 
той части сквера, которая 
рядом с домами, осталась 
одна лавочка. Почему?

Юлия, Алексеевский район

Как выяснилось, «Жилищ-
ник» убрал несколько лавочек 
по согласованию с жителями 
ближайших домов из-за шум-
ных компаний, которые со-
бирались в сквере по ночам 
и мешали людям спать. 

— В 2018 году совместно с 
жителями, чьи окна выходят 

непосредственно на сквер, 
было принято компромисс-
ное решение: убрать из-под 
их окон три лавочки и урны, 
оставив одну, для того что-
бы пожилые люди с сумками 
могли передохнуть. В глуби-
не этого сквера на дорожках 
имеются ещё восемь лавочек 
и урны, — сообщили в управе 
Алексеевского района.

Маргарита ИВАНОВА
  Управа Алексеевского 

района: просп. Мира, 104, 
тел. (495) 620-2820. Эл. почта: 
alespr@mos.ru.

  ГБУ «Жилищник 
Алексеевского района»: 
просп. Мира, 108, 
тел. (495) 682-4584. 
Эл. почта: alexdez@list.ru

Почему на Новоалексеевской 
убрали скамейки?

На пересечении 
Трифоновской 
улицы и Ок-

тябрьского переулка с про-
езжей части исчезла «зе-
бра». Знак пешеходного пе-
рехода оставили только с 
одной стороны, но его за-
слоняют кусты, а рядом 
парковка. Переходить пере-
крёсток стало небезопасно. 

Илья Карпюк, житель района 
Марьина роща

В управе района Марьи-
на роща подтвердили вре-
менное отсутствие размет-

ки. Как пояснила Алексан-
дра Фадеева, первый заме-
ститель главы управы по 
вопросам строительства и 
жилищно-коммунально-
го хозяйства, на этом ме-
сте менялось дорожное по-
крытие. 

— Новую дорожную раз-
метку нанесли на тот же 
участок дороги 31 августа, 
— добавила Фадеева.

София РУСЯЕВА

 Управа района Марьина 
роща: ул. 2-я Ямская, 15, 
тел. (495) 602-6467. 
Эл. почта: mrospr@svao.mos.ru

«Зебру» на Трифоновской 
обновили

11
46

Читайте «Звёздный бульвар» 
в Телеграме!

Новости Северо-Восточного округа можно чи-
тать в мессенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются 
статьи из свежего номера газеты и заметки, только что написан-
ные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-
политическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с 
интересными людьми, криминальная хроника, афиша. Подписать-
ся на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.
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Одиноким бабушкам 
и дедушкам в домах 
престарелых, а так-
же особенным по-

допечным психоневрологи-
ческих интернатов порой не 
хватает не столько заботы, 
сколько новых впечатлений. 
Общение с человеком извне 
для них как глоток свежего 
воздуха. Подружиться с оди-
нокими людьми приглаша-
ет благотворительный фонд 
«Старость в радость». 

Подружиться 
с тем, 

кто одинок
IT-специалист Юлия Де-

мидова с проспекта Мира уже 
два года пишет Людмиле Ни-
колаевне в дом престарелых в 
Новгородской области.

— Когда позапрошлой вес-
ной мы с сыном-студентом, 
как и большинство горожан, 
оказались в самоизоляции 
из-за коронавируса, я ра-
довалась, что появилось 
больше времени на об-
щение с ребёнком, — 
вспоминает Юлия. 
— Но однажды 
задумалась: ведь 
есть одинокие 
люди, которые 
остались нае-
дине со своими 

страхами в четырёх стенах.
Тогда женщина нашла 

информацию о программе 
«Внук по переписке». За-
полнила анкету волонтё-

ра. Вскоре ей перезвонили 
и после собеседования дали 
контакты Людмилы Нико-
лаевны. 

«Пишу как маме»
О чём написать незнако-

мому человеку? Юлия реши-
ла поговорить с Людмилой 
Николаевной, как с мамой. 
Рассказала об успехах сына в 
учёбе, о том, какой вкусный 

испекла пирог, что наконец-
то сделала генераль-

ную уборку. Так и повелось. 
— Целый год Людмила Ни-

колаевна присматривалась ко 
мне, — улыбается волонтёр. 
— Не отвечала ни строчкой. 
Я переживала: вдруг не нрав-
люсь ей или чересчур назой-
лива. Но куратор объяснила: 

одиноким людям трудно по-
верить, что они кому-то ин-
тересны. К тому же часто бы-
вает: только они привыкнут 
получать письма, а тому, кто 
их писал, уже надоело, поя-
вились другие дела. Больно и 
снова одиноко…

Приятный 
сюрприз

К Новому году Юлия собра-
ла Людмиле Николаевне по-
сылку: радиоприёмник, сла-
дости, детективную книгу, 
кроссворды. А через две не-

дели обнаружила в почтовом 
ящике конверт. Пенсионерка 
поблагодарила за подарки и 
рассказала о себе. Оказывает-
ся, она местная звезда! В своё 
время занималась в театраль-
ной студии, и теперь без неё не 
обходится ни один праздник. 

— У Людмилы Никола-
евны скоро день рождения. 
Хочу подарить ей набор для 
живопи си по номерам, она 
очень её любит. И конечно, 
открытку, — поделилась пла-
нами Юлия. 

Стать внуком по пере-
писке может любой жела-
ющий. Зарегистрируйтесь 
на сайте starikam.org и на-
пишите руководителю про-
граммы Людмиле Фильчуко-
вой на эл. почту l.filchukova@
starikam.org. Тел. (499) 394-
4883.

Оксана МАСТЮГИНА

Фонд ищет волонтёров, готовых поддерживать связь с подопечными интернатов

Иногда бабушки и дедушки 
отвечают не сразу: 

привыкают к новому собеседнику

Внучка по переписке
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Б л а г о т в ори т е л ьн ы й 
фонд «Лавка радости» про-
должает сбор гуманитар-
ной помощи для беженцев 
из ДНР и ЛНР, прибываю-
щих в Москву и в Подмо-
сковье. Сотрудник фонда 
Полина Артемьева расска-
зала, что уже удалось под-
держать более 3 тысяч че-
ловек. Сейчас, по её сло-
вам, каждый день посту-
пает около 40 заявок на 
самое необходимое.

— Наступают холода, 
поэтому особенно акту-
альными становятся тё-
плые вещи: свитера, курт-
ки, шапки, перчатки, шар-
фы, зимняя обувь. Часто 
обращаются за домашни-
ми тапочками, — говорит 
Полина. — Многие дети 
беженцев пошли в шко-

лу, и им очень нуж-
ны школьная и спор-
тивная форма, общие 
тетради, ручки, ка-
рандаши. Поступа-
ют запросы на чемоданы, 
рюкзаки, хозяйственные 
и деловые сумки.

Она добавила, что всегда 
востребованы средства ги-
гиены и бытовая химия, по-
суда и мелкая бытовая тех-
ника, особенно электро-
чайники и мультиварки. 

Поделиться нужными ве-
щами в нашем округе мож-
но по трём адресам. Пункт 
сбора работает в будни с 
10.00 до 17.00 на ул. Скла-
дочной, 1, стр. 7. А в цен-
трах московского долголе-
тия «Марьина Роща» (ул. 
Сущёвский Вал, 31, стр. 2) и 
«Северный» (Дмитровское 

ш., 169) установлены 
доброящики. Сюда 
ежедневно с 10.00 до 
21.00 можно принести 
нехрупкие предметы. 

Фонду также требуются 
волонтёры: грузчики и сор-
тировщики вещей, а так-
же водители с машинами. 
Если вы готовы помочь, пи-
шите на эл. почту фонда 
«Лавка радостей» media@
lavkafond.ru или в сообще-
ства в Телеграме и «ВКон-
такте». 

Если помощь нужна вам, 
звоните в будни с 10.00 до 
17.00 по тел. 8-968-496-5995. 
Вас пригласят на склад. 
При себе необходимо иметь 
паспорт и миграционную 
карту.

Оксана 
МАСТЮГИНА

В трёх районах СВАО собирают 
тёплые вещи для беженцев из Донбасса

Смотреть здесь

Смотреть здесь

Юлия Демидова 
с проспекта Мира 
уже два года пишет 
одинокой женщине 
из дома престарелых 
в Новгородской области
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Екатерина Митря-
кова из Останкин-
ского района уже 15 
лет состоит в добро-

вольческом отряде «Спас-
Резерв». Историями из сво-
ей практики она подели-
лась в книге «30 нажатий. 
2 вдоха. Как спасают жиз-
ни», которую представила 
на Московском фестивале 
прессы в шатре «Звёздного 
бульвара». 

Первый вызов 
запомнила 
навсегда

Екатерина по профессии 
финансист, работает в бан-
ке. Сразу после институ-
та она пришла в «СпасРе-
зерв», узнав о нём от дру-
зей-спасателей. Свой пер-
вый выезд с отрядом она 
никогда не забудет: в тот 
день их вызвали на страш-
ное ДТП, в котором погиб 
человек. В машине она уви-
дела игрушки и кукольное 
платье: погибший был мо-
лодым отцом…

— Потом были аварии, 
когда нам удавалось помочь 
людям. Но тот парень на-
всегда врезался мне в па-
мять, — говорит Катя.

Волонтёры отряда учатся 
четыре месяца, чтобы стать 
аттестованными спасате-
лями. А потом каждые три 
года подтверждают квали-
фикацию. Они не получают 
зарплату и даже сами пла-
тят членские взносы.

— Мы знаем, как помочь 
при пожаре, владеем на-
выками альпинистов, уча-
ствуем в аварийно-спаса-

тельных работах, в том чис-
ле вытаскиваем людей, за-
жатых обломками машин 
при ДТП, — рассказыва-
ет она. — Вызывают нас и 
чтобы помочь животным 
— например, снять с дере-
ва кота. 

Пожилая мать 
на звонки 

не отвечала
По словам Екатерины, 

чаще всего волонтёрам 
приходится вскрывать две-
ри, за которыми оказался 
ребёнок или взрослый че-
ловек, которому стало пло-
хо.

— Однажды нам позво-
нил мужчина и сообщил, 
что не может попасть в 
квартиру пожилой матери, 
так как дверь заперта изну-
три, а сама она не отвечает 

на звонки, — рассказывает 
Катя. — Мы вскрыли дверь 
и обнаружили, что пенсио-
нерка упала и сломала бе-
дро. Её срочно госпитали-
зировали. Врачи сказали, 
что если бы она пролежала 
ещё немного, то могла бы 
умереть от болевого шока. 

Бывают сложные ситуа-
ции, когда дверь приходит-
ся распиливать несколько 
часов. Но простую щекол-
ду спасатели открывают за 
три минуты.

— Как-то раз мы экс-
тренно вскрыли дверь: по-
терпевший сидел на сту-
ле с секундомером и ждал 
нас. Мужчина проверял, 
кто быстрее приедет: ско-
рая, пожарные или спаса-
тели. В итоге нам всё-таки 
пришлось вызвать скорую: 
выяснилось, что у мужчины 
была белая горячка.

Пришлось залезть 
на дерево

Забавные истории тоже 
случаются.

— Например, мы с помо-
щью альпинистского снаря-
жения штурмовали дерево, 
на котором сидела… игуана, 
— вспоминает Екатерина. — 
Каким-то чудом она перелезла 
на дерево с балкона, восполь-
зовавшись близостью веток. 
Её хозяйка страшно волно-
валась: на дворе стоял октябрь  
— игуана могла простудиться. 

А не так давно экипаж 
спасателей вызвали вскры-
вать дверь в доме на Старом 
Арбате: в квартире ненаро-
ком закрылся ребёнок. 

— Когда мы вошли, увиде-
ли настоящий орган. В благо-
дарность за спасение девоч-
ка даже сыграла нам Баха...

Ирма КОТИЯР

СОБЫТИЕ

Московский фестиваль 
прессы, состоявшийся 27 ав-
густа на Поклонной горе, по-
дарил нам — редакции «ЗБ» 
— возможность встретиться 
с вами, нашими читателями.

«Хотим обратиться с пред-
ложением построить в нашем 
Свиблове бассейн и крытую 
танцевальную площадку. Они 
очень нужны жителям. И спа-
сибо газете за новости райо-
на!» «Помогите оборудовать 
переход у остановки «Осташ-
ковское шоссе»: люди перебе-
гают дорогу, чтобы попасть в 
гипермаркет». «Живу в Отрад-
ном. Есть много идей по крае-
ведению». Кажется, что шатёр 
издательского дома «Звёздный 
бульвар» был самым оживлён-
ным на многолюдной фести-
вальной площадке. Мы почти 
не замечали плюс 30 в тени и 
смог от рязанских пожаров. И 
всё это благодаря вам, нашим 
читателям. 

Самые ответственные при-
носили и опускали в приготов-
ленный куб конверты с вопро-
сами, жалобами и предложени-
ями. Кто-то писал нам письмо 
здесь же, за столом. И конеч-
но, мы старались поговорить 
с каждым гостем. Очень наде-
емся, что вам тоже было инте-

ресно общаться с нами. Совсем 
скоро на страницах газеты по-
явятся ответы на ваши вопро-
сы. И мы начнём готовиться к 
следующим встречам.

А ещё мы передаём привет 
жителю Ярославского райо-
на — постоянному читателю 
сайта «Звёздный бульвар». Он 
рассказал, что не смог найти на 
нём ссылку на сайт онлайн-га-
зеты Ярославского района. К 
сожалению, свой телефон для 
связи он оставить постеснял-
ся. Но мы надеемся, что этот 
ответ он прочитает:

«Уважаемый читатель, что-
бы смотреть новости Ярос-
лавского района на сай-
те «Звёздного бульвара», на 
главной странице нужно зай-
ти в раздел «Районы СВАО» 
и найти в выпавшем меню 
«Ярославский» (zbulvar.ru/
tags/yaroslavsky). А чтобы пе-
рейти на сайт «Ярославско-
го вестника», надо  нажать на 
название района в самом низу 
страницы, в разделе «Район-
ные интернет-газеты СВАО». 
Также можно зайти на сайт на-
прямую, набрав в поисковой 
строке gazeta-yaroslavsky.ru».

Татьяна ЩЕРБАКОВА,
редактор по работе 

с читателями

Спасибо всем, 
кто пришёл!

Как спасатель 
стала писателем
Жительница Останкинского помогает тем, 

кто попал в беду, и об этом она написала книгу 

В отряде 
«СпасРезерва» 

Екатерина 
Митрякова 
уже 15 лет

ВСТРЕЧА С ЧИТАТЕЛЯМИ
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Смотреть здесь

Екатерина выступила в шатре «Звёздного бульвара» на Московском фестивале прессы

Житель Ярославского попросил объяснить, как в Интернете найти 
онлайн-газету своего района
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К  
концу года с полок 
наших магазинов 
могут исчезнуть из-
вестные марки чая — 

Lipton, Brooke Bond и Saito. 
Компания Ekaterra, которая 
владеет этими брендами, за-
явила об уходе с российского 
рынка. Как меняется ассор-
тимент, поинтересовалась 
корреспондент «ЗБ». 

Фасуют 
в Ленинградской 

области
В сетевом гипермаркете на 

1-й Останкинской улице боль-
ше 30 торговых марок на лю-
бой вкус и кошелёк: большие и 
маленькие упаковки листово-
го, в пакетиках, с добавками и 
без. Производство — в основ-
ном Россия. Цены примерно 
такие же, как и полгода назад.

— Есть ещё скидки. На-
пример, распродаём остатки 
Lipton: две коробки по цене 
одной. Его поставок боль-
ше не будет, — рассказала 
работница торгового зала.

У стойки чая Greenfield 
встречаю торгового предста-
вителя компании. Бренд рос-
сийский, сырьё зарубежное. 

— А ваша марка не поки-
нет рынок? — спрашиваю.

— Такие слухи ходили: были 
проблемы с поставками сы-
рья, — отвечает сотрудница 
фирмы. — Но сейчас всё нала-
дилось. Наши чаеразвесочные 
фабрики в Санкт-Петербурге 

и в Ленинградской области ра-
ботают на полную мощность.

Китайский 
напиток 

снова в моде
Недалеко от ВДНХ, в торго-

вом центре, куда я часто загля-
дываю, появился новый чай-
ный магазинчик. Он запол-
нен развесным чаем из Китая.

— Хозяин лавки — китаец. 
Весь товар привозит прямо из 
Поднебесной, — объясняет 
продавец. — Покупатели го-
ворят, что им нравится вкус и 
то, что этот чай можно зава-
ривать пять-семь раз. 

Моду на китайский чай под-
тверждает и генеральный ди-
ректор российской ассоциации 
производителей и поставщи-
ков чая «Росчайкофе» Рамаз 
Чантурия. Однако отмечает: 
эта страна по импорту чая в 
Россию лишь на 4-м месте.

— Наши главные постав-

щики — Индия, Кения и 
Шри-Ланка. Оттуда к нам 
везут 65% сырья. Остальные 
поставки идут из Китая, Ин-
донезии, Вьетнама, — гово-
рит Чантурия. — Были слож-
ности, но прохождение гру-
зов уже возобновилось. 

Свои плантации 
в Краснодаре

По информации главы ас-
социации, почти весь чай, ко-
торый мы покупаем с помет-
кой «Сделано в России», по 
происхождению сырья в ос-
новном иностранец. У нас его 
сортируют, смешивают и фа-
суют в разнообразных купа-
жах порядка 100 компаний.

Но есть в России ферме-
ры (правда, их немного), ко-
торые чай выращивают. Они 
возделывают плантации в 
Краснодарском крае. Здесь 

требовательному растению 
подошли и климат, и состав 
почвы.

— Это самый северный 
регион в мире, где произ-
растает чай. К сожалению, 
краснодарский чай не по-
кроет потребности наше-
го рынка. Однако мы мо-
жем гордиться уникальны-
ми оте чественными про-
изводствами, — поясняет 
Рамаз Чантурия.

Травяные сборы 
Сейчас растёт популяр-

ность российских тради-
ционных травяных сборов. 
Отдельную нишу занимает 
иван-чай.

— Это дикорастущее расте-
ние, которое носит научное 
название «кипрей узколист-
ный». Он чрезвычайно по-
лезен, его любят и у нас, и за 

границей. Хотя иван-чай со-
бирают вручную только раз в 
год, думаю, в ближайшее вре-
мя его производство увели-
чится, — полагает Чантурия.

Никуда не денется и при-
вычный чёрный и зелёный 
чай, считает он. Сырьё при-
ходит в таких объёмах и та-
кого разного качества, что 
даже подделывать чай смыс-
ла не имеет. Что касается па-
кетиков, материал для них 
раньше закупали в странах 
Евросоюза. Сейчас плани-
руют организовать постав-
ки из Китая и Турции. 

— Большинство пакетиков 
делают из специальной бума-
ги, пирамидки — на синтети-
ческой основе. Думаю, что в 
ближайшие годы мы наладим 
производство таких матери-
алов, а пока импортируем, — 
заключил Рамаз Чантурия. 

Анастасия ШУРКАЕВА

Больше всего 
сырья 
нам 

поставляют 
Индия, 
Кения 

и Шри-Ланка

Сбил 
самокатчика 
в Отрадном

Днём 31 августа во-
дитель «Тойоты» при 
повороте во двор дома 
31, стр. 4, на Алтуфьев-
ском шоссе из-за своей 
невнимательности сбил 
31-летнего мужчину на 
электросамокате. По-
страдавшего увезли в 
больницу с переломом 
правой ноги.

Упал с мопеда 
на МКАД

31 августа около 3 ча-
сов дня мужчина 25 лет 
на мопеде «Рейсер» не 
справился с управлени-
ем на 86-м километре 
внешней стороны МКАД. 
Мопед опрокинулся, а по-
страдавший получил пе-
релом плечевой кости.

Врезался 
в ограждение 
в Марфине

Ночью 1 сентября мо-
тоциклист на «Кавасаки» 
не справился с управле-
нием на Ботанической 
улице и в районе дома 
41, корп. 7, врезался в 
разделительное бетон-
ное ограждение. Скорая 
увезла мужчину в боль-
ницу с закрытой череп-
но-мозговой травмой, со-
трясением мозга и пере-
ломом бедренной кости.

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТП

РЯДОМ С НАМИ

В павильоне №1 «Цен-
тральный» Выставки дости-
жений народного хозяйства 
будет работать экспозиция 
Государственной Третьяков-
ской галереи, посвящённая 
советскому и современному 
искусству. Об этом сообщи-
ли в пресс-службе ВДНХ. 

— Для полноценной рабо-
ты строение, в котором будет 
размещена экспозиция, не-
обходимо обеспечить наруж-
ным и внутренним видео-
наблюдением, создать ми-
кроклимат, установить экс-

позиционное освещение, 
— пояснили на выставке.

Сейчас специалисты мон-
тируют оборудование и прове-
ряют его работоспособность. 

Как отмечает Жанна Бор-
матова, директор школы 
№16 в Останкинском рай-
оне, за последние годы на 
ВДНХ проведена огромная 
работа по реставрации пави-
льонов и благоустройству 
территории. 

— Со своими учениками я 
постоянно бываю на выстав-
ке, и ребята от неё в востор-
ге. Все ждут открытия новых 
тематических площадок, — 
сообщила директор школы. 

Олег 
ДАНИЛОВ

Картины из Третьяковки 
покажут на ВДНХ

Многоэтажку для участ-
ников столичной програм-
мы реновации из Останкин-
ского района планируют до-
строить к сентябрю будущего 
года. Об этом сообщили в го-
родском Департаменте стро-
ительства. 

— В Останкинском районе 
за участие в программе про-
голосовали жители 43 домов. 
Сейчас в районе выбраны три 
стартовые площадки. Возве-
дение на них новостроек обе-
спечит волновое переселе-
ние, — пояснили в ведомстве. 

Новый дом на одной из 
площадок уже строится. Это 
многоэтажка на ул. Годовико-
ва, вл. 10. Ещё две площадки 
расположены на ул. Цандера, 

вл. 7, и ул. Бочкова, з/у 11А/1. 
Специалисты готовят проек-
ты жилых зданий, которые 
построят на этих участках. 

По мнению Геннадия Жи-
витченко, заместителя глав-
ного врача медслужбы сто-
личного метрополитена, по-
сле расселения старых пяти-
этажек и строительства новых 
домов в Останкинском рай-
оне появится больше благо-
устроенных кварталов с раз-
витой социальной инфра-
структурой. 

Евгений БАКИН

Новостройку на улице Годовикова 
сдадут в 2023 году

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Вам заварить 
покрепче?
Как обстоят дела с поставками чая 

в условиях санкций

ЧТО ПРОИСХОДИТ

Традиционный 
листовой 

чай набирает 
популярность

Ан
др

ей
 И
ва

но
в/
Ф
от

об
ан

к 
Ло

ри



12 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   30 (791) сентябрь 2022

Народный промысел Сергей Юмашев 
сочетает с экзотикой

НАШИ СОСЕДИ

Сергею Юмашеву с 
Отрадной улицы 57 
лет, по профессии  
он скорняк — под-

бирает и делает раскрой 
меха для будущей одежды. 
А ещё вот уже почти 20 лет 
он увлекается керамикой. 

— Однажды, когда я был 
на даче, пошёл к ближай-
шей речке и набрал глины. 
Из неё сделал статуэтку си-
дящего на пеньке старичка 
с дудочкой, — рассказывает 
Сергей. — Получилось сим-
патично, и решил развивать-
ся в этом направлении. 

Сергей сам сделал дере-
вянные инструменты, купил 
небольшую печь для обжи-
га изделий и поставил у себя 
на даче. Первыми работами 
стали фигурки животных. 

— Мне всегда нравилось 
народное творчество, поэто-
му от фигурок я перешёл к 
свистулькам. В нашей куль-
туре это вещь сакральная: 
их свистом отгоняли зиму 
и призывали весну, подра-
жая голосам птиц, — объяс-
няет керамист. — Лепить их 
сложно, ведь нужно сделать 
воздушную камеру и специ-
альные отверстия, благо-
даря которым и получает-
ся мелодичный пересвист.

Начинал Сергей по тради-
ции с птиц. Но потом стал 
делать свистульки в виде са-
мых разных животных. Сей-
час в его коллекции есть 
даже жирафы и пингвины. 
Со временем Сергей Юма-
шев стал делать также под-
свечники, вазы, цветоч-
ные горшочки…

— Я очень люблю 
дарить свои работы. 
Часто даже незна-
комым людям, ведь 
друзья просят сде-
лать что-нибудь для 
своих товарищей, — 
признаётся мастер. — 
Например, однажды 
меня попросили сде-
лать подарок для де-
вушки. Я узнал, что 
она разводит сукку-
ленты и коллекцио-
нирует фигурки сов. 

Тогда я сделал для неё гор-
шочки под суккуленты и 
притом в виде милых, не-
много мультяшных совят. 

Кстати, керамист до сих 
пор пользуется самодель-
ными инструментами. А 
вот печь поставил поболь-

ше, чтобы в ней можно было 
обжигать более крупные из-
делия. 

Мария ГОРБУНОВА

Лариса Смирнова вме-
сте с мужем Михаилом 
сделала четыре цветни-
ка у подъездов дома 18 на 
улице Бориса Галушкина. 
Раньше супруги работа-
ли в строительной фирме, 
три года назад вышли на 
пенсию, и появилось вре-
мя на обустройство пали-
садника. 

— Сажали стихийно, 
без плана, но это ничуть 
не помешало нарядности 
цветника. Сначала цветут 
ирисы и петунии, потом 
— мальвы, вербена, розы. 
Поэтому клумбы радуют 

нас и соседей весь тёплый 
сезон, — рассказала Лари-
са. — Например, сейчас 
цветут яркие рудбекии, 
которые в народе назы-
вают золотыми шарами. 
А ещё у дома высажены 
кусты сирени, вишня и 
даже крыжовник. 

Соседи тоже не оста-
лись в стороне: кто-то 
принёс черенок, кто-то 
луковицу и семена. По-
могает и районный «Жи-
лищник». Сотрудники 
регулярно привозят воду 
для полива и рассаду. 

София РУСЯЕВА

Жительница 
Алексеевского 

обустроила палисадник 

10
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Скорняк 
из Отрадного 

делает свистульки 

«Я очень люблю 
дарить 

свои работы» Керамист также создаёт горшочки 
для суккулентов, вазы, подсвечники

Сейчас в цветниках Ларисы Смирновой 
распустились яркие рудбекии
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Накануне концерта Михаила 
Шуфутинского в Кремлёв-
ском дворце «Третье сентя-
бря, или 30 лет спустя» шан-

сонье встретился с журналистами, в 
том числе ответил на вопросы «ЗБ».

Приключение 
в гостинице «Россия»
— Михаил Захарович, более 

30 лет назад вы вернулись из 
эмиграции. Как это случилось?

— Первый раз я приехал в 1990 году. 
Поселился в гостинице «Россия», и 
вдруг ко мне приходит мой импре-
сарио и говорит, что через два часа 
здесь будет пресс-конференция. Я как 
сума сшедший начал бегать по номеру 
искать, что надеть. После душа надо 
было высушить волосы. Я достал фен 
и стал искать розетку. Нашёл под те-
левизором, полез туда. Поднимаюсь 
и со всей дури бьюсь головой о мра-
морный подоконник. Наутро голо-
ва раскалывается. Я в ужасе потому, 
что нахожусь в тысячах километров 
от того места, где был ещё вчера, и го-
ворю себе: спокойно, ты приехал сюда 
выступить, заработать, главное — не 
умереть. Это первое впечатление от 
утра 25 июня 1990 года. За три меся-
ца мы дали 75 концертов на стадио-
нах и во дворцах спорта. И я понял, 
что хочу в этой стране жить.

Про «Третье сентября»
— Ваша песня «Третье сентя-

бря» вышла в 1993 году. Почему 
она так популярна?

— Впервые песня прозвучала по 
телевизору в передаче «Песня-94». 
В нашей стране это было время та-
кого «разгуляя». Мало кого тогда эта 
песня сразу шибанула. Прошли годы, 
прежде чем люди услышали какие-то 
лирические слова. 

— «Третье сентября» не связа-
но с вашей биографией?

— Нет. Может, у автора песни Иго-
ря Николаева что-то связано, но он 
в этом никогда не признаётся. Это 
счастье — петь песню, затронувшую 
столько людей. Иногда в начале сен-
тября меня приглашают на корпора-
тивы, чтобы я спел только эту песню. 
Я говорю, что это будет стоить как це-
лое отделение, но мне говорят, что я 
специальный гость, и просят только её.

Сын делает 
киноозвучку

— В этом году исполняется 
100 лет российскому джазу. Это 
направление вам не чуждо?

— Джазом я занимался много лет, 
очень люблю это искусство. Пацаном 
жил на Ленинском проспекте в одной 
комнате с бабушкой, в другой — отец 
со своей женой и сыном. По вечерам я 
включал радио и слушал джаз, я про-
питался им. Потом, когда уже учился 
в музыкальном училище, умудрялся с 
друзьями играть джаз, хотя нас за это 
гоняли. Потрясающий Алексей Коз-
лов учил нас правильно его играть.

— Вы снялись в фильме 
«Москва на Гудзоне». Ваша 
песня «Марджанджа» звучит 
в боевике «Кодекс вора». Вы 
озвучивали короля Фергуса в 
мультфильме «Храбрая серд-
цем». Интересно работать в 
кино?

— У меня есть несколько предложе-
ний, но, находясь во второй полови-
не жизни, я хочу больше времени уде-
лять себе и своим любимым людям. В 
кино — мой сын Дэвид. У него здесь 
своя студия, он саунд-продюсер, де-
лает звук для кино, в том числе дубля-
жи с других языков. Фильм «Москва 
на Гудзоне» снимали, когда я работал 
на Брайтоне в американском рестора-

не «Националь». Режиссёр Пол Ма-
зурски выбрал меня в числе других 
музыкантов, то есть мы с коллегами 
сыграли себя. Что касается «Кодек-
са вора», я там не пел, просто взяли 
мою песню. Кстати, актёра стара-
лись сделать похожим на меня, он 
там сидит в эмигрантском бандит-
ском кабаке в кожаной куртке, с бо-
родой и наяривает что-то вроде: «Я 
налётчик Беня-хулиган…» А что каса-
ется короля Фергуса, то мне не нра-
вится, как я его сделал. 
Думаю, я должен 
был другую роль 
озвучить… Но всё 
равно было инте-
ресно.

Ирина 
КОЛПАКОВА

Михаил Шуфутинский:    
Нас гоняли за джаз

Певец вспомнил, как стал музыкантом, и объяснил, почему не рвётся в кино

ТОП-НОВОСТИ 
РАЙОНОВ

За минувшую неделю в 
СВАО произошло много лю-
бопытного. «ЗБ» представ-
ляет подборку новостей, опу-
бликованных в районных ин-
тернет-газетах.

В Марфине 
выпустили 
новый сезон 

«Простоквашино»
Киностудия «Союзмульт-

фильм» на улице Академи-
ка Королёва представи-
ла продолжение любимого 
мультфильма. Печкин сме-
нит профессию, Шарик уй-
дёт с фермы, Матроскина 
ждёт неожиданная встре-
ча, а Дядя Фёдор постро-
ит парк аттракционов. Об 
этом пишет газета «Мар-
фино».

Крыши 
на ВДНХ украсили 

слоганы
Скоро откроется ко-

лесо обозрения «Солнце 
Москвы», с высоты кото-
рого гости аттракциона 
смогут увидеть пять арт-
композиций на кровлях бли-
жайших павильонов. Напри-
мер, слоган «Держу слово» 
— на крыше Центра славян-
ской письменности. Об этом 
сообщает газета «Останкин-
ский вестник».

Дмитрий 
ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

«Останкин-
ский вестник»

Все новости 
района: 

«Марфино»

ре
кл

ам
а 

10
96

ре
кл

ам
а 

11
43

Иногда 
приглашают 

на корпоративы, 
чтобы я спел 

только 
эту песню

Юрий Самолыго/ТАСС
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Как отметим 
юбилей 
столицы

В этом году Москве ис-
полняется 875 лет. Бес-
платные представления в 
честь Дня города пройдут 
10 и 11 сентября. 

Например, в «Зарядье» 
в оба дня будут выступать 
музыканты, актёры, по-
эты. В саду «Эрмитаж» 
10 сентября с 12.00 до 
23.00 постановки пред-
ставят столичные теа-
тры. А в «Лужниках» в 
воскресенье в 11.00 нач-
нётся праздник с откры-
тыми тренировками по 
разным видам спорта. 

ВДНХ украсят 14 арок, 
символизирующих ли-
нии метро. На большой 
карте можно будет отме-
тить своё любимое место 
в городе. А на выводном 
круге в субботу будет шоу 
Кремлёвской школы вер-
ховой езды. 

В Лианозовском пар-
ке 10 сентября с 12.00 до 
21.00 — концерты, на сле-
дующий день в 13.00 вы-
ступят воздушные гим-
насты. В парке «Отрад-
ное» в субботу в 11.00 — 
праздник Каргопольской 
улицы с мастер-класса-
ми по народным промыс-
лам. Праздники устроят 
и на территориях «Пар-
ка Яуза». Так, в пой-
ме Чермянки состоится 
чемпионат Детской лиги 
гонок с препятствиями. 
На Певческом поле в суб-
боту в 11.00 подведут ито-
ги окружного танцеваль-
ного конкурса «Мой Се-
веро-Восток», а вечером 
на сцену выйдет симфо-
нический оркестр «Рус-
ская филармония». 

Лия 
ЛЬВОВА

ДЕНЬ ГОРОДА

11
52

11
45

«Звёздный бульвар» 
можно читать 
в Телеграме!

Новости 
Северо-Вос-
точного окру-
га можно чи-
тать в мес-
сенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются статьи из све-
жего номера газеты и замет-
ки, только что написанные 
нашими корреспондентами. 
Тематика прежняя: обще-
ственно-политическая и хо-
зяйственная жизнь Москвы 
и округа, интервью с интерес-
ными людьми, криминальная 
хроника, афиша.  Подписаться 
на наш канал можно по ссыл-
ке t.me/zb_svao.

Премию «Серебряный 
святой Георгий» 
44-го Московско-
го международного 

кинофестиваля и Гран-при 
за лучший короткометраж-
ный фильм получил вы-
пускник ВГИКа иранский 
режиссёр Хамидреза Газе-
ми. На кинофестиваль он 
представил фильм «Бриз», 
об этом мы рассказывали 
в прошлом номере «ЗБ». 

— Работа над этим 
фильмом заняла пять 
лет, которые я учился 
во ВГИКе. И его бы 
не было без моих ма-
стеров — Александра 
и Владимира Коттов, я 
им очень благодарен, 
— рассказывает Газе-
ми. — Главная задача 
моего кино — найти 

способ коммуникации 
со зрителем, чтобы они 

прочувствовали и меня, и 
моего героя. 

Премию Хамидрезе Газе-
ми вручил член жюри ита-

льянский режиссёр и сце-
нарист Мишель Дзампино.

— Для нас было большой 
честью увидеть 18 фильмов 
конкурсной программы ко-
роткометражного кино, ко-
торые представили совер-
шенно разные культуры. 
Фильм «Бриз» сумел пред-
ставить тему современного 
болезненного одиночества 

очень сильно, элегантно, с 
большим чувством, — от-
метил он.

«Бриз» рассказывает о 
выросшем в Европе иран-
це, который после смер-
ти родителей возвращает-
ся на родину. Но Иран со-
всем не такой, каким он 

себе его представлял. Од-
нако встреча с незнаком-
кой помогает ему увидеть 
другие грани своей страны. 
Большинство сцен снима-
ли в Тегеране, часть — в го-
родке Нур на Каспийском 
море. Съёмки шли четыре 
дня по 14-16 часов.

Хамидрезе Газеми 26 лет, 
шесть из них он живёт в Мо-

скве. Недавно женился на 
русской девушке Наталье,  
тоже выпускнице ВГИКа. 
В свободное время обожает 
путешествовать по городам 
России. В творческих пла-
нах — снять полнометраж-
ный фильм об Иране. 

Наталья АНОХИНА

Гран-при за короткий метр
Выпускник ВГИКа из Ирана получил награду 

Московского международного кинофестиваля

Хамидреза Газеми 
шесть лет живёт в Москве 

и обожает 
путешествовать по России

На территории «Парка 
Яуза» закончили установку 
указателей «Дорога в лавру».

— Теперь вы можете встре-
тить информационные стен-
ды, которые укажут верное 
направление паломническо-
го маршрута. А наведя на QR-
код камеру мобильного теле-
фона, перейдёте на сайт про-
екта, где много полезной ин-
формации, — рассказывает 

инициатор создания «Пар-
ка Яуза» председатель Мос-
гордумы Алексей Шапош-
ников. — Эти стенды были 
установлены благодаря со-
вместной работе с дирек-
тором парка Александром 
Сапроновым, управляющим 
Северо-Восточным викари-
атством архиепископом Его-
рьевским Матфеем, префек-
турой СВАО, Комитетом по 

туризму, наместником Свя-
то-Троицкой Сергиевой лав-
ры епископом Фомой.

Шапошников сообщил, 
что открытие «Дороги в лав-
ру» запланировано на 8 ок-
тября. Будет большой крест-
ный ход с принесением мо-
щей Сергия Радонежского в 
Патриаршее подворье Сви-
блово.

Александр ЛУЗАНОВ

В «Парке Яуза» 
появились указатели на лавру

Статуэтку 
«Серебряного 
святого Георгия» 
молодому 
режиссёру вручил 
итальянский 
кинематографист

Предоставлено 
пресс-службой 
ММКФ
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Викки
Весёлая и ласковая собака. Ей 
3 года, в холке достигает 55 см. 
Отлично гуляет на поводке, бы-
стро адаптируется к новому. Она 
сможет ужиться с другой соба-
кой, подружится с детьми и оди-
нокому человеку тоже станет хо-
рошим компаньоном. Здорова, 
стерилизована, привита.

  Опекуны: 8-903-679-9963, Ле-
онид; 8-916-559-2419, Ирина.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

Макс
Очень добродушный пёс, легко 
идёт на контакт с новыми людь-
ми, отлично ладит с другими со-
баками. Возраст — около 4-5 лет, 
в холке достигает 60 см. Привит, 
кастрирован, здоров. Пристраивается по договору ответ-
ственного содержания строго не на цепь. 

 Опекун: 8-919-999-7666, Любовь.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Плюша
Миниатюрная кошечка с 
короткой шёрсткой. Ве-
сёлая, игривая, очень ла-
сковая. Ей 11 месяцев, к 
лотку приучена. Стерили-
зована, здорова.

  Опекун: 8-905-757-
4166, Мария Львовна.
Приют «Искра»: 
ул. Искры, 23а

Без смартфона сегод-
ня никуда. Тут и рабочие 
чаты, и почта, и список дел 
на день, не говоря уже о 
привычных звонках. Но 
что, если батарейка села? 
Сегодня USB-розетки уже 
оборудованы в современ-
ных вагонах метро, на ряде 
остановок общественного 
транспорта и в некоторых 

автобусах. На прошлой не-
деле мы спросили читате-
лей, часто ли они пользу-
ются такими зарядками. 

В опросах на сайте «ЗБ» и 
в Телеграм-канале приня-
ли участие более 180 чело-
век. Большинство из них, 
49%, считают, что зарядки 
для телефонов в транспор-
те — это очень удобно, но 

признаются, что сами пока 
ими не пользовались. Ещё 
26% уже оценили такую 
возможность и постоянно 
заряжают гаджеты в доро-
ге. И 25% стараются наде-
яться только на себя, по-
тому не выходят из дома 
без портативного аккуму-
лятора. 

Ксения ФИРСОВА

Заряжать телефон в дороге — это удобно

ВАШЕ МНЕНИЕ

Ирина Михайловна пожаловалась в редакцию «ЗБ», 
что на Новоалексеевской улице не горят три фонаря на столбах 

освещения. В диспетчерской заявку приняли, но свет пока не включили.

 Да, вечером улица хорошо освещена.
 Фонари есть, но, если поставят ещё, лишними не будут.
  Нет, для безопасности фонарей нужно гораздо больше.

Наш следующий вопрос: 

А на вашей улице достаточно фонарей?

Голосуйте на 
сайте «Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в Телеграм-
канале 
t.me/zb_svao
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— Угадай, что это такое: зи-
мой и летом — одним цветом?

— Папа, это загадка.

Читаем сказку, в которой 
есть такие слова: «И запла-
кал зайка, слезами облива-
ется».

Софья пересказывает 
сказку:

— Заплакал зайка, слеза-
ми обляпался.

— Мама, поставь кино про 
хроников Нарнии.

— Что бы ты хотела полу-
чить на день рождения?

— Куклу, домик и три дня 
не чистить зубы.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Ватерполо. 
Шок. Интервал. Помост. Ракита. 
Воротила. Вальс. Есенин. Толпа. 
Ока. Денщик. Укор. Морс. Уток. 
Котел. Таможня.

По вертикали: Переводчик. Ко-
лонист. Стимул. Пристав. Окот. 
Рот. Переписка. Озеро. Оса. Мате. 
Шевро. Инок. «Сулико». Культ. 
Анархия.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

В редакцию «ЗБ» на-
писал Сергей Русаков. 
Ему 55 лет, живёт в рай-
оне Отрадное. Американ-
ский стаффордширский 
терьер по кличке Рокки 
появился в семье Руса-
ковых 7 лет назад.

«Мы тогда, под Новый 
год, решили сделать себе 
коллективный подарок, 
вот и купили щенка, — 
вспоминает Сергей. — 
Рокки не первая собака 
в моей жизни, а уже пя-
тая по счёту. Так что по-
лучается, я собачник со 
стажем».

По словам хозяина, 
Рокки, или, как его чаще 
ласково зовут, Рокуся, 
— очень спокойный, по-
слушный и добрый пёс.

«У нас ещё кошка жи-
вёт, так Рокуся в ней 
души не чает: играет 
с ней, облизывает от 
лап до ушей», — пишет 
Сергей.

Он считает, что мнение о стаффордшир-
ских терьерах как о породе агрессивной и 
кусачей неверно. Сергей уверен: по природе 
своей все собаки добрые, а уж какими они 
станут питомцами — зависит от хозяина. 

«Мы часто путешествуем на машине. Ро-
куся всегда ездит с нами, — рассказыва-

ет Сергей. — Особенно он любит поездки к 
морю, обожает купаться и играть в мячик».

Рокки ещё и телезвезда.  Несколько лет 
назад он участвовал в дог-шоу «Лучший 
пёс» на канале ТВ-3.

Игорь 
МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще 
любое живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, 
насекомое. Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, 
забавная история, пусть и совсем коротенькая.

Снимки и рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru. В письме 
укажите, пожалуйста, ваш номер телефона для связи. В конце года мы подведём итоги 
и вручим призы победителям.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»

«Заплакал зайка, 
слезами обляпался»

Софья, от 3 до 5 лет
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ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Рокки обожает 
путешествовать с хозяином

— Ну как ваш мальчик? 
Играет с подарками? 

— Нет, разбил всё... 
Планшет, железную до-
рогу, часы... 

— Как?! А наш подарок? 
— Нет, ваш молоток це-

лёхонек... 

Девушку, претендую-
щую на место секретаря 
директора фирмы, спра-
шивают: 

— Вы владеете француз-
ским и испанским языка-
ми? 

— Свободно! 

— А эсперанто? 
— Ещё лучше: я прожила 

в этой стране шесть лет!

Жена спрашивает у 
мужа:

— Дорогой, у меня кра-
сивые ноги? А глаза? 
А нос? А лицо?

Тот строго:
— Ты что, в зеркале не 

отражаешься, что ли?

Если у машины с буквой 
У включились дворники, 
значит, она сейчас будет 
поворачивать.

АНЕКДОТЫ
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В Бабушкинском открылась запись в языковой клуб и в секцию самбо
В филиале «Брэк» спортивно-

досугового центра «Кентавр» от-
крыта запись на бесплатные за-
нятия для детей. 

Ребят от 5 до 12 лет пригла-
шают в «Английский клуб». За-
нятия будут проходить два раза 

в неделю в помещении по адре-
су: Чукотский пр., 2.

— Дети будут изучать язык по 
необычной авторской программе: 
через музыку. Они будут петь пес-
ни на английском, изучая звуки, 
слова и грамматику, — пояснила 

заместитель заведующей фили-
алом «Брэк» Людмила Ушатова.

Мальчики и девочки от 6 до 
15 лет могут также записаться 
в секцию самбо на ул. Лётчика 
Бабушкина, 12. 

— Ждём и тех, кто хочет начать 

заниматься с нуля, и тех, кто рань-
ше уже занимался этим видом 
спорта, — сказала Ушатова. — 
Тренировки проходят три раза 
в неделю. 

Подробности по тел. (499) 186-
0921.

Более 20 лет существует вос-
кресная школа для взрослых при 
храме Покрова Пресвятой Богоро-
дицы в Медведкове. Здесь можно 
получить обширные знания по са-
мым разным богословским и со-
циальным вопросам, найти ответы 
на сложные жизненные вопросы. 

Набор учебного года 2022/2023 
проходит на трёхгодичный основ-
ной курс (занятия по средам и вос-
кресеньям); субботний курс — с ок-
тября по май; курс «Азы правосла-
вия» длительностью 2,5 месяца, а 
также  годичный дистанционный 
курс в Zoom. 

Для поступления необхо-
димо заполнить короткую ан-
кету на сайте pokrovchram.ru/
registraciya-vvsh. После этого вы 
получите письменное уведомле-
ние и с вами свяжется куратор 
выбранного направления. 

Вступительные собеседова-

ния будут проходить 21 сентя-
бря с 19.00 и 25 сентября с 14.00 
в здании воскресной школы на 
ул. Заповедной, 52а. Беседы для 
поступления на дистанционное 
обучение пройдут в Zoom 19 сен-
тября и 22 сентября, начало в 
19.00. 

В Медведкове начинается набор в воскресную школу для взрослых 


